



St. Katharina

Forster Brief 07/2019

der katholischen Pfarrgemeinde
St. Katharina
Aachen Forst

07.04.2019 – 28.04.2019



Christus unser Friede



St. Bonifatius

Impuls

Wer von euch ohne Sünde ist, werfe als Erster einen Stein

Joh 8,1-11

Wie wir im Evangelium lesen können, - von denen, die Jesus prüfen wollten und die Frau zu Ihm brachten, warf keiner den ersten Stein und auch Jesus entlässt die Frau ohne weitere Vorwürfe zu erheben. Er gibt Ihr nur auf – sündige von jetzt an nicht mehr!

Wie einfach ist das gesagt, wie schwer lässt sich das leben!

Sünde und Schuld, zwei Begriffe die eng miteinander verwoben sind. Wie schnell heißt es: „ du bist an allem schuld!“ So ein schnell hingeworfener Vorwurf kann schwer wiegen, wie ein Stein der nach einem geworfen wird. Schuldzuweisungen kennen wir alle und manchmal sind sie auch gerechtfertigt. Jeder von uns kann in seinem Leben schuldig werden, manchmal durch handfeste Taten, manchmal aber auch nur durch leichtsinnig ausgesprochene, verletzende Worte. Auch Schäden, die durch Unachtsamkeit oder Gedankenlosigkeit entstanden sind, lassen sich nicht auslöschen. Wie heißt es schon in dem Gebet, das Jesus uns geschenkt hat: „vergib uns unsere Schuld, wie auch wir vergeben unsern Schuldigern“. Als Christen dürfen, nein - wir müssen einen Schritt weiter gehen. Wir bitten um die Vergebung unserer Schuld und sagen zu, denen, die sich uns gegenüber falsch verhalten haben, zu vergeben. Vergeben heißt nicht vergessen, es bedeutet verzeihen. Damit haben wir als Christen eine Basis, gemeinsam unser Leben in Frieden weiter zu leben.

Nehmen wir uns also zu Herzen, was Jesus uns bereits vor rund 2000 Jahren gesagt hat: „Wer von euch ohne Sünde ist, der werfe den ersten Stein.“ Diese Botschaft war damals aktuell, und sie ist es auch heute noch.

Birgit Lengeling

Buchsbaum-Zweige!!!

Wir sind dringend auf der Suche nach Buchsbaum-Zweigen. Sie können ab sofort im Pfarrbüro abgegeben werden. Eine Abholung der Zweige wäre auch möglich! Dafür bitten wir Sie, sich im Pfarrbüro zu melden.

09.04.+16.04. 2019 – Keine Eucharistiefeier in der Emmauskirche

An diesen Tagen entfällt die Eucharistiefeier, da der Orgelbauer vor Ort ist.

Firmung 2019 - Umfrageergebnisse

Am 24. März 2019 hat Bischof Dr. Johannes Bündgens 32 junge Leute aus der Gemeinde gefirmt. In dem Gottesdienst wurde eine Umfrage gestartet, an der die Besucher per Smartphone teilnehmen konnten. „Welchen Ort verbindest du mit dem Glauben?“

„In welchen Situationen hilft dir dein Glaube?“

Die Ergebnisse der Umfrage können mit dem folgenden Link eingesehen werden:
<https://youthchurch.jimdo.com/firmung-2019/>

Seniorenmessdiener und Seniorenmessdienerinnen gesucht!

Seit einigen Jahren gibt es in St. Katharina Seniorenmessdiener. Sie bereichern den liturgischen Dienst in der Pfarre im Gottesdienst, besonders aber auch bei Beerdigungen mit Priester, Diakon und BeerdigungsbegleiterInnen. Bei einer Zusammenkunft Anfang des Jahres wurde nach einem Erfahrungsaustausch festgestellt, dass für diesen Dienst geworben werden soll. Gezielt werden

Menschen angesprochen. Der Dienst ist offen auch für Frauen, die mit hineingenommen werden.

Interessierte können sich gerne im Pfarrbüro melden oder direkt einen der Seniorenmessdiener ansprechen.

Rainer Münstermann Pfr

Fastenzeit – ErwachsenenMessKreis

Zur diesjährigen Fastenzeit wird das neue Hungertuch des deutschen Künstlers Uwe Appold in der Kirche St. Katharina zu sehen sein. Es trägt den Titel „Mensch, wo bist du?“



Der ErwachsenenMessKreis freut sich, an einigen Gottesdiensten ein paar Gedanken dazu mit Ihnen zu teilen.

Nachruf – Frau Hildegard Mertens

Frau Hildegard Mertens ist am 03. März 2019 im Alter von 93 Jahren sanft entschlafen. Vielen Forstern wird sie noch in Erinnerung sein, da sie von 1965 bis 1985 den Kindergarten St. Katharina geleitet hat. Viele Familien hat sie in dieser Zeit begleitet. Das Zitat zu ihrer Verabschiedung in den Ruhestand bei einem Erntedankgottesdienst im Jahre 1985 ist auch noch bezeichnend zum heutigen Zeitpunkt:

„Kein Wort und keine gute Tat geht verloren, alles bleibt und trägt Frucht.“

-DANKE-

Gez. H. Geilgens
Ehemaliges Kindergartenkind und
später Kollegin von Frau Mertens

„Das Antlitz der Passion“ in St. Bonifatius

In St. Bonifatius können alle Interessierten ab sofort bis Karfreitag eine Ausstellung unter dem Titel „Das Antlitz der Passion“ besuchen. Zu sehen sind Bilder, Grafiken und Drucke bekannter Künstler der Moderne, darunter Dalí, Chagall, Kokoschka und auch des Aacheners Peter Hodiamont. Im Vorraum befindet sich außerdem eine Sammlung von Kreuzen aus verschiedenen Ländern. Die Ausstellung ist geöffnet vor und nach den Gottesdiensten, jeweils samstags ab 18.00 Uhr, sonntags von 10.30 Uhr bis 12.00 Uhr und nach telefonischer Anmeldung unter 0241-59292.

Wer ist der Mann auf dem Tuch ?

Vom 16. April bis zum 26. Mai 2019 wird in der Propsteikirche St. Georg, Stiftsplatz in 41849 Wassenberg in Kooperation mit den Maltesern in der Diözese Aachen in einer Ausstellung das Grabtuch von Turin gezeigt, bei freiem Eintritt.

Die Ausstellung: " Wer ist der Mann auf dem Tuch? Eine Spurensuche " beschäftigt sich mit dem Turiner Grabtuch und den oft gestellten Fragen. Das Grabtuch ist das meist untersuchte Stück Stoff auf der Welt. Die Ausstellung zeigt eine originalgetreue Kopie dieses Tuches. Wissenschaftliche Ergebnisse werden ebenso gezeigt wie Bezüge zu den biblischen Texten. Kernstück der Ausstellung ist neben dem Grabtuch auch ein Korpus angefertigt nach 3D-Untersuchungen des Tuches.

Weitere Infos sind unter:

www.malteser-turinergrabtuch.de

Anmeldungen und Öffnungszeiten, auch für Gruppen werden Führungen angeboten, diese sind im Internet unter:

www.grabtuch-wassenberg.de zu erfragen. Der Eintritt ist frei. Konzipiert wurde diese Ausstellung von den Maltesern. Die Propsteikirche St. Georg ist sowohl vormittags und nachmittags für Besuche geöffnet.

Einladung zum Versöhnungsweg in der Fastenzeit für Jugendliche und Erwachsene

Samstag, den 13. April 2019, in der Zeit von 17.00 bis 19.00 Uhr. Die in der Katharina-Kirche aufgebauten Stationen laden ein, mit Hilfe von ausgewählten Bibelstellen Lebensfragen nachzugehen und zu verweilen. Sie sind eingeladen zu überdenken, was Sie beschäftigt und bewegt. Dabei können Sie das eigene Leben vor Gott bringen.

Den Weg können Sie alleine oder zu zweit gehen. Sie werden mit Wegweisern von Besinnungsstation zu Besinnungsstation geführt. Sie bestimmen selber, wie lange Sie bei einer Station verweilen.

Kirchenmusik aus der Gemeinde

Siehe Einlegeblatt.

Termine aus der Gemeinde

Dienstag, 09.04.2019, 09.00 Uhr, Emmauskirche +

Dienstag, 16.04.2019!!!!

KEIN Gottesdienst, da der Orgelbauer vor Ort ist.

Mittwoch, 10.04.2019, 18.00 Uhr, St. Josef, Lintert

Stationsgottesdienst

Sonntag, 14.04.2019, 11.00 Uhr, St. Katharina

Familiengottesdienst

Montag, 15.04.2019, 19.00 Uhr, St. Katharina

Bußgottesdienst

Mittwoch, 17.04.2019, 18.30 Uhr, St. Bonifatius

Bußgottesdienst

Gründonnerstag, 18.04.2019, 18.00 Uhr, St. Katharina

Wortgottesdienst für Familien

Gründonnerstag, 18.04.2019, 20.00 Uhr, St. Katharina

Abendmahlfeier, i.A. Agape Feier im Pfarrheim und Anbetungsstunde in der Kirche

Karfreitag, 19.04.2019, 15.00 Uhr, St. Bonifatius

Liturgie vom Leiden und Sterben Jesu

Karsamstag, 20.04.2019, 21.00 Uhr, St. Katharina

Osternacht

Karsamstag, 20.04.2019, 21.00 Uhr, St. Bonifatius

Osternacht

Ostersonntag, 21.04.2019, 09.30 Uhr, Emmauskirche

Ostersonntag, 21.04.2019, 09.40 Uhr, St. Bonifatius

Eucharistiefeier

Ostermontag finden die Gottesdienste zu den gewohnten Sonntagszeiten statt.

Sonntag, 28.04.2019, 10.00 Uhr, St. Katharina

Erstkommunion

Jeden Freitag – St. Katharina

19.00 – 20.00 Uhr Stille Anbetung
